

**ANALISIS PERAN PARIWISATA HALAL DALAM MENINGKATKAN
PENDAPATAN MASYARAKAT DI SEKITAR MASJID CHENG HO
KABUPATEN PASURUAN PADA MASA PANDEMI COVID-19**

SKRIPSI

Oleh :

Alviana Wahyu Pratama Putri

20181700229006

Dosen Pembimbing :

Ubaid Aisyul Hana, S.HI, M.E

Muawanah, M.E.I



**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
FAKULTAS SYARIAH
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO**

2022

ABSTRAK

Putri, Alviana Wahyu Pratama, 2022, Analisis Peran Pariwisata Halal Dalam Meningkatkan Pendapatan Masyarakat Disekitar Masjid Cheng Hoo Kabupaten Pasuruan Pada Masa Pandemi Covid-19. Skripsi Prodi Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah, institut pesantren KH. Abdul Chalim, Pembimbing I. Ubaid Aisyul Hana, S.H.I, M.E. Pembimbing II. Muawanah, M.E.I.

Pariwisata halal merupakan kegiatan yang didukung oleh berbagai fasilitas serta layanan yang disediakan masyarakat, pengusaha, pemerintah dan pemerintah daerah yang memenuhi ketentuan syariat Islam. Pariwisata halal dimanfaatkan oleh banyak orang karena karakteristik produk dan jasanya bersifat universal. Produk dan jasa wisata, objek wisata, dan tujuan wisata dalam pariwisata halal tidak jauh berbeda dengan produk, jasa, objek, dan tujuan pariwisata pada umumnya yang bertentangan dengan nilai-nilai dan etika dalam Islam.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif dengan pendekatan studi kasus, lokasi penelitian ini di Masjid Muhammad Cheng Hoo Pasuruan Jalan Raya Kasri No. 18 Desa Petungasri Kecamatan Pandaan Kabupaten Pasuruan. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah triangulasi sumber data.

Hasil penelitian yang telah dilakukan dengan adanya masjid Cheng Hoo sebagai wisata memberikan peran yang sangat baik bagi masyarakat disekitar masjid yaitu dapat meningkatkan pendapatan melalui beberapa hal seperti jenis pekerjaan yang berbeda beda yakni sebagai petugas masjid, pedagang di pasar wisata, hingga juru parkir seperti yang telah disampaikan oleh informan yang pada awalnya tidak mempunyai pendapatan atau penghasilan sejak adanya masjid Cheng Hoo jadi ada penghasilan, baik dari usaha dagang hingga pendapatan yang didapat dari pengelolaan masjid. Adapun dampak dari adanya pandemi covid-19 terhadap peningkatan penjualan pedagang dikawasan masjid sangat berpengaruh dimana ketika pemerintah telah menerbitkan aturan pembatasan kegiatan masyarakat tidak ada wisatawan yang berkunjung ke masjid Cheng Hoo sehingga berpengaruh terhadap tingkat pendapatan para pedagang.

Kata Kunci : Pariwisata Halal, Pendapatan, Masjid Cheng Hoo

ABSTRACT

Putri, Alviana Wahyu Pratama, 2022, Analysis of the Role of Halal Tourism in Increasing the Income of the Community Around the Cheng Hoo Mosque, Pasuruan Regency during the Covid-19 Pandemic. Thesis of Sharia Economics Study Program, Faculty of Sharia, KH. Abdul Chalim, Advisor I. Ubaid Aisyul Hana, S.H.I, M.E. Advisor II. Muawanah, M.E.I.

Halal tourism is an activity that is supported by various facilities and services provided by the community, businessmen, government and local governments that meet the provisions of Islamic law. Halal tourism is used by many people because the characteristics of its products and services are universal. Tourism products and services, tourist objects, and tourist destinations in halal tourism are not much different from products, services, objects, and tourism destinations in general which are contrary to the values and ethics in Islam.

This type of research is qualitative with a case study approach, the location of this research is Muhammad Cheng Hoo Mosque Pasuruan Jalan Raya Kasri No. 18 Petungasri Village, Pandaan District, Pasuruan Regency. Data collection techniques used are observation, interviews, and documentation. The data analysis technique used is triangulation of data sources.

The results of research that has been carried out with the Cheng Hoo mosque as tourism provide a very good role for the community around the mosque, namely being able to increase income through several things such as the type of work they get various types of work with the tour, namely as mosque officers, traders in tourist markets, to the parking attendant. People who initially had no income or income since the Cheng Hoo mosque had income, both from trading businesses to income from managing the mosque. The impact of the COVID-19 pandemic on increasing sales of traders in the mosque area is very influential where when the government has issued rules for restricting community activities there are no tourists visiting the Cheng Hoo mosque so that it affects the income level of traders.

Keywords: Halal Tourism, Income, Cheng Hoo Mosque

نبذة مختصرة

فوتر ، ألفيانا الابتدائية الوحي ، ٢٠٢٢ ، تحليل دور السياحة الحلال في زيادة دخل المجتمع حول مسجد تشنغ هو ، باسوروان ريجنسي خلال جائحة مرض كوفيد ١٩. أطروحة برنامج دراسة الاقتصاد الشرعي، كلية الشريعة، كه. عبد الشليم، المستشار إبراهيم عبيد أيسول حنا، س.ح.ي، م.م. المستشار الثاني. موانا، م.إ.ي.

السياحة الحلال هي نشاط تدعمه مختلف المرافق والخدمات التي يقدمها المجتمع ورجال الأعمال والحكومة والحكومات المحلية التي تلبي أحكام الشريعة الإسلامية. يستخدم الكثير من الناس السياحة الحلال لأن خصائص منتجاتها وخدماتها عالمية. لا تختلف المنتجات والخدمات السياحية والأشياء السياحية والوجهات السياحية في السياحة الحلال كثيرا عن المنتجات والخدمات والأشياء والوجهات السياحية بشكل عام التي تتعارض مع القيم والأخلاق في الإسلام.

هذا النوع من البحوث نوعي مع نهج دراسة الحالة ، وموقع هذا البحث هو مسجد محمد تشنغ هو باسوروان جالان رابا كاسري رقم ١٨ قرية بيتونغاسري ، منطقة باندان ، باسوروان ريجنسي. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تقنية تحليل البيانات المستخدمة هي تليلث مصادر البيانات.

توفر نتائج الأبحاث التي أجريت مع مسجد تشنغ هو كسياحة دورا جيدا جدا للمجتمع المحيط بالمسجد ، وهو القدرة على زيادة الدخل من خلال عدة أشياء مثل نوع العمل الذي يحصلون عليه أنواع مختلفة من العمل مع الجولة ، وهي كضباط مسجد ، وتجار في الأسواق السياحية ، إلى مضيف وقوف السيارات. الأشخاص الذين لم يكن لديهم دخل أو دخل في البداية منذ مسجد تشنغ هو كان لديهم دخل ، سواء من الشركات التجارية إلى الدخل من إدارة المسجد. إن تأثير جائحة كوفيد ١٩ على زيادة مبيعات التجار في منطقة المسجد مؤثر للغاية حيث عندما أصدرت الحكومة قواعد لتقييد الأنشطة المجتمعية ، لا يوجد سياح يزورون مسجد تشنغ هو بحيث يؤثر على مستوى دخل التجار.

الكلمات المفتاحية: السياحة الحلال، الدخل، مسجد تشنغ هو

